

Politika



Izaskun Bilbao, ayer, en el EBB que analizó los resultados de las europeas. Foto: José Mari Martínez

Izaskun Bilbao Barandica

EURODIPUTADA ELECTA DEL PNV

“Los dos partidos que defienden la unidad del Estado están en crisis; debe cambiar el modelo”

Bilbao atiende a DEIA tras analizar las europeas con el PNV, y precisa que, frente a la caída de PSOE y PP, los que piden otro encaje de Euskadi y Catalunya han triunfado

Miriam Vázquez

BILBAO — Repite escaño en Europa... —Hemos ganado las elecciones y, teniendo en cuenta que éramos los

únicos con candidatura en los siete herrialdes, hemos tenido también resultados bastante buenos en Iparralde. Y se cumplió otro de los objetivos de la coalición —con CIU, Coalición Canaria y Compromiso por Galicia—, que era tener tres diputados. La suya no será la única voz abertzale, ya que ha entrado EH Bildu. ¿Es positivo porque añade un segundo escaño que dé voz a Euskadi?

—Todas las voces que hablen bien de Euskadi en Europa están fenomenal, pero quiero recordar que Iñaki Iraz-

balbeitia, de Aralar, ya estuvo ocho meses en la anterior legislatura.

¿Habrá margen para colaborar?

—Hemos trabajado con Aralar perfectamente donde podíamos tener temas en común, y lo que se prima en el Parlamento Europeo es llegar a acuerdos, así que, siendo esa la filosofía, en los ámbitos en los que se pueda colaborar, trabajaremos.

¿Le ha dejado un sabor agriredulce que EH Bildu haya sido la más votada en Gipuzkoa y en Araba?

—Bueno, llevaban mucho tiempo con

una situación como la que todos hemos conocido en la política de este país, y han obtenido unos buenos resultados, pero nosotros hemos obtenido unos muy buenos resultados también, siendo ganadores de esta comunidad autónoma, así que hay que felicitar a todos los que han obtenido buenos resultados.

EH Bildu ganó en Nafarroa. ¿Es una zona más complicada para el PNV?

—Históricamente conocemos cuál es la composición de las fuerzas políticas en la zona, y no ha sido una sorpresa para nosotros.

¿Le preocupa que EH Bildu pueda recortar distancias con su partido?

—No tenemos ninguna preocupación. Las elecciones dieron el resultado que dieron. Por lo que están preocupados algunos es por la caída del bipartidismo, que ya estábamos anunciando desde hace tiempo: que el bipartidismo estaba en crisis y que, ante eso, nosotros éramos alternativa, y es lo que ha ocurrido.

¿Cuál será la primera iniciativa que presentará en la Eurocámara?

—De la anterior legislatura quedó un tema pendiente, un informe de transporte, y lo que me toca es negociarlo con los estados para que sirva para favorecer el transporte de mercancías y personas, y para quitar obstáculos a las empresas que se dedican a construir trenes para todo el mundo, que alguna tenemos en Euskadi.

¿Hay alguna iniciativa que se haya marcado como reto personal?

—Tenemos 116 propuestas, pero hay que ver la dinámica del Parlamento. En la anterior legislatura jamás habría pensado que me iba a encontrar con el secuestro de un atunero de Bermeo

y que me tocaría defender que la protección de los buques más vulnerables, los pesqueros, se incorporara a la operación *Atalanta*. Por otro lado, hay temas pendientes, uno de ellos llevar un debate al Parlamento sobre las tensiones territoriales dentro de los estados.

¿Por qué candidato a la Comisión Europea se decanta el PNV? ¿Por el ‘popular’ Jean Claude Juncker, o por el socialdemócrata Martin Schulz?

—Tenemos nuestro candidato —Guy Verhofstadt, del grupo ALDE—, pero en la campaña mediática ha dado la impresión de que solo había dos. Verhofstadt es el único que estuvo en Euskadi hablando de su proyecto.

Pero las primeras negociaciones si van a centrarse en Juncker o Schulz. ¿Qué condiciones pone ALDE?

—La próxima semana empiezan las reuniones. ALDE, la tercera fuerza, será árbitro en muchas decisiones.

¿Teme que una coalición de ‘populares’ y socialistas europeos termine dejando fuera de juego a ALDE?

—No creo. No sería bueno porque el Parlamento Europeo, en este momento, si se caracteriza por algo, es por su pluralidad, con la incorporación de nuevos grupos, y con un incremento

“No nos preocupa el resultado de EH Bildu; lo que preocupa a algunos es la caída del bipartidismo”

“La ultraderecha no es mayoría en la Eurocámara, no va a condicionar la política aunque moleste su discurso”